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成家育子不是女人的终点，而是新的起点，这一点，赵薇诠释得很好。同时代的女星里，她
算是圆满的。《画皮》的时候，她还不算完整，如今，再看她演《画皮2》，听她说《致青春》，就是
这么从容。

文 l 毛予倩   图 l 资料

赵薇 I 不争不变不强求

无需掩饰就能出门的日子
也有过慌乱的时候，很多年以前，好像是很多年以前

了，尽管赵薇也不过三十多岁而已。那个时候，负面的新闻也

曾经飞扬跋扈过，穿什么衣服、说什么话、闯什么祸，都被字

字句句地写在娱乐版的头条，她曾经就是一个靶子，一飞冲天

之后，多少人邪恶地期望她突坠地狱。

那也是年轻的岁月，所以，还是在意的，哪怕嘴上说着：我

不在意别人怎么说我，我只想做自己。如今看来，还是有点纠结于

旁人对自己的看法的，”我以前出门还会戴个墨镜、帽子，不是怕走

光，纯粹是因为懒得化妆，怕别人看到失望而已。现在我知道，真

实温暖的笑容是最美的装扮。”赵薇说，刚出道的那阵子，毕竟还

小，也曾在意过，不过，这种纠结只是很短的时间，因为童年的底

子打得太阳光，什么阴霾之流，通通都是纸老虎。到了当下，成了

家立了室，更加坚信自己有这种一往无前的开朗，“我从来没自

闭过，特别积极向上的一个人——这么讲自己好无聊啊，一点都

不艺术！我可以把它描述成无可阻挡的生命之力。”

那些“画皮”才敢出门的岁月，远去了。

如今，赵薇是正能量的代表，她的微博上诠释洋溢着活

力气息的词句，她说：“很多人会看你的微博，我希望能给别

人正面的力量和引导，很多时候传达一些负面的，感伤的

东西会引起没必要的担心。我希望大家都多一些正面的

影响力，我可不想人人都绝望。当然很多话我自己未

必能做到，但是看到的那一刻心里也会觉得抖擞了

一下。”心灵鸡汤这种东西，不是必备品，偶尔作为饭

后小点，却也是需要的，那些感悟，也不过就是一“哆

嗦”之间。

演而优则导的人不少，但大部分哗众取宠了，就

好像考试前的临时抱佛脚，不是为了喜好，而是为了那

一张看不见的证书。赵薇这个时候选择做导演，是最

好的时候。既不算太过，还是那么年轻有冲劲的，不

至于畏首畏尾；也不算不及，因为作为一个女人的

大部分使命，她算是完成了，一个已婚已育女性

内心的澎湃，旁人是很难感同身受的。因此，对

《致青春》，请期待，因为赵薇说了，有什么样

的导演，就有什么样的剧组，“场面不需要hold

不hold住，这跟你把一部电影拍好没有太多关

系。不用控制的，大家各负其责，只要你有一

份敬业一份执着一份专注，大家同样会跟着你的要求和步调去

走。”请自觉对号入座。

平和就是活在当下
传说，赵薇的上升星座是天蝎座，过了30岁，她应该是越来越

接近这个特质，比起双鱼的跌宕起伏，同样是水象的天蝎，却是静

谧的湖水，有点执着、有点腹黑、有点掌控，最后，一切终会归为理

智的平和。

因此，觉得《画皮2》里的赵薇应当比前作更有滋味，不是

那种母仪天下、忍辱负重的感情，而是横刀立马、可正可邪的

戏份，且不要被大眼睛的活泼娇俏骗了，直面过赵薇的，大

概都能看出她的聪慧和男气。赵薇管《画皮2》里的那些东

西，叫“气节”：“为演《画皮2》，导演给了我好多碟片，都有

点诡异。《画皮2》有它的气质，导演希望能够还原古代人的

精神，现在好多古装片，感觉就像上一秒大家还在一块儿抽

烟喝酒，忽然‘开拍！’换上古装就来了。现代人越来越圆滑，越

来越失去底线，但要演绎真正的古装片，还要恢复古代人的精

神与气节，哪怕有些气节，让现代的我们觉得很难理解。”所

以，《画皮2》不是一部简单的“鬼片”，赵薇也不是那个简单

的小燕子。

 平和不代表避世，赵薇说，平和就是活在当下，并且享

受当下，不争、不变、不强求。“我理想中的生活方式，就是当

下的生活。到底是你选择了生活还是生活选择了你，我都分

不清楚，但是既然属于我，那就是独一无二的，认真的生活人

会快乐一些。”闲散生活，她早试过，曾经买单程机票去美国隐

居三个月，曾经怀孕期间推掉所有工作，但大家都想拥有的米

虫生活，还真就不适合“劳碌命”的赵薇。奔波着、忙碌着，谁

说就不是另一种平和？“在找到自己的生活模式之前，我没有

任何准备，吃过很多亏，遇到过不少挫折，还好这些都没有

太影响我的心态。未来的日子里，我希望能够有方法地去生

活，作为一个女性形象，能给别人一些有用的提示”。

陈嘉上说过，赵薇是他造出来的明星，《画皮》之前，她

的身价不及3000万，也曾是毒药一颗，是他成就了她。其

实，未必吧，女人，最终还是要自己成就自己的，陈嘉上不过

是在恰当的时间、遇到对的人、做了对的决定，罢了。反倒是

那段堪称黑暗的日子，才真正是生命的Bonus，赵薇说，她

的那部电影是“与青春有关的故事”，谁的青春能比她还丰

富？如今再来回头自省，又有谁比她更合适？

赵薇语录

→“在很久以前我真的很怕老，因为对一个女艺人来说，时间

的流逝，就是最残酷的事情，但是现在我明白了，对青春的强留就

是一场空虚，所以我现在要更加真实地面对自己的追求，多做自己

想做的。”

→“我觉得会思考的人最有魅力，现在我也还是很欠缺，所以

就没事多思考，我也希望成为有魅力的女人。”

→“我是个非常情绪化的人，很多人觉得‘情绪化’是个贬义

词，可是我热爱我的情绪化。”

→“我真觉得，乐观，开朗，是上帝派给你的糖果。虽然也许有

一天会吃完，但你至少知道了甜的滋味。”

→“回头再看当年的‘小燕子’，我没有遗憾，觉得真是可

贵……那时青春、大胆、无忌，我把我的天真和孩子气，非常强烈

地记在这部戏里。”

→“根椐我的经验，在娱乐圈里，你就要对人亲和，如果你有

架子，那很快就会有人把你的架子打灭。你的架子通常会引起两种

结果：一种是别人修理你，或者是别人远离你。”

→“聪明绝对不是好事，前两年大家都说我特傻，人越老应该

越有智慧，而不是越老越聪明。”“我记住我是一个女演员，不是

一个女明星，我就会一直做下去，把它做好。”
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